



Isabel Allende llegó al país para participar en lanzamiento de *El Libro de Lagos*, de Patricia Poltner.

► Isabel Allende y el caso Pinochet “Juzgarlo aquí o en cualquier parte, es muy importante para Chile”

La afamada escritora chilena radicada en los Estados Unidos ha venido a Chile para presentar el libro de Patricia Poltner sobre Ricardo Lagos, pero admite bajo el brazo que el anuncio de su nuevo libro que ha terminado, y que trata el tema de la fiebre del oro en California el siglo XIX, y la participación de los chilenos que partieron buscando fortuna.

En muchas partes del mundo se le ha confundido y ha sido presentada como la hija del presidente Salvador Allende. Pero ella sólo es paciente lejana de la diputada socialista que lleva el mismo nombre. De todos modos, ella no evita el balto acerca de temas políticos y del Pinochet, en concreto, y así lo demostró anoche en una entrevista en el programa de Medianochte de TVN.

¿Qué opina del tema Pinochet? «Pienso, como no vivo aquí, lo veo desde fuera, con una perspectiva diferente. Lo primero que me llamó la atención al venir a Chile fue el miedo generalizado. No me acordaba

últimos días...?

- No sé, ahora, tal vez, tendría la motivación. Una vez me preguntó Raquel Correa en un programa de televisión como éste, hace muchos años, si me motivaba la figura de Pinochet para escribir un libro. Yo dije que no porque el personaje me parecía insignificante. Y ahora retiro lo dicho: no es insignificante en absoluto. Es la figura más controversial que ha marcado la política de Chile por los últimos 25 años y la sigue marcando. De insignificante no tiene nada, así que retiro lo dicho.

- ¿Y de la actitud de nuestros personajes, de nuestra clase política, las incertidumbres, el lenguaje que cambia según los estados de ánimo...?

- Hay una obligación de quitarse las máscaras, también. Porque vivimos todos en grito, en una especie de medios agudos, que nos ha obligado a quitar las máscaras. Y esto es bueno. Por otra parte, por

“Es muy difícil la reconciliación, si hemos metido la verdad bajo la alfombra. Creo que el principio de la reconciliación si no puede ser la justicia, debe ser la verdad. Debemos reconocer lo que ha pasado, mirar la historia, para no volver a cometer los mismos errores.”

— Los errores en lo que está ocurriendo con

"Juzgarlo aquí o en cualquier parte, es muy importante para Chile" [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Allende, Isabel, 1942-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Juzgarlo aquí o en cualquier parte, es muy importante para Chile" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)